





























Jadi akad yang dilakukan oleh berpintang (Pedagang) dan berutang (Petani) sendiri hukumnya sah, tidak melanggar syara'. Sebab Petani dan Pedagang sama-sama orang yang mampu dan cakap bertindak, selain itu kedua belah pihak sudah dewasa.

Sedangkan mengenai tehnik atau cara yang dilakukan oleh Aqid dalam melakukan akad. Islam tidak memberikan cara mutlak adanya pernyataan-pernyataan akad itu, baik menggunakan pernyataan berupa ucapan, tulisan ataupun perbuatan, yang jelas pernyataan-pernyataan itu harus terang pengertiannya, harus bersesuaian antara ijab dan qabul serta menggambarkan kesungguhan kemauan dari pihak yang bersangkutan. (Masbi Ash-Shiddieqy, 1989 : 24)

Akad yang merupakan sebab dari sebab-sebab yang dapat menimbulkan hukum. Dalam fiqh Islam rukun akad adalah adanya ijab qabul. Ijab dan qabul adalah merupakan perkataan kedua belah pihak yang menunjukkan iradah (kehendak) dari keduanya. Iradah akdiyah terbagi dalam dua bentuk, yaitu "Iradah akdiyah bathiniyah dan iradah akdiyah dhahiriyah". (Masbi Ash Shiddieqy, 1989 : 28).

Iradah akdiyah bathiniyah adalah merupakan iradah yang tersembunyi yang tak dapat diketahui oleh





























adapun ia (Abu Sura'i Abdul Hadi) membedakan bentuk "sama" dalam hal barang yang bisa ditakar dan ditimbang dengan barang yang tidak bisa ditakar dan ditimbang. "Sama" diartikan dua arti yaitu sama dalam bentuknya dan sama dalam arti nilainya. (Abu Sura'i Abdul Hadi, 1993 : 130). Ibnu Taimiyah juga berpendapat bahwa standar sama itu dapat dibenarkan sepanjang kedua belah pihak rela melakukannya. (Abu Sura'i Abdul Hadi, 1993 : 130), tetapi bila keduanya sepakat menggunakan standar nilai pada saat terjadinya utang piutang, maka hal itu boleh, karena berutang (debitur) telah menjanjikan pada saat itu.

Sedangkan mayoritas ulama' berpendapat bahwa berutang (debitur) wajib mengembalikan berupa uang atau barang yang mempunyai kesamaan, baik dengan harga turun, naik atau pun tetap. (Abu Sura'i Abdul Hadi 1993 : 130). Tetapi Imam Malik, Al-Laits dan Imam Syafi'i berpendapat bahwa kreditur (berpiutang) hanya berhak seperti apa yang terdahulu dipinjamkan, sekalipun barang itu tidak ada nilainya, karena hal itu bukan merupakan cacat, tetapi hanya pada pengurangan harga.

Spekulasi harga ini terlihat dari uang yang diutangkan dengan dikurskan dengan harga padi pada saat utang, ini ada kenaikan pada saat panen, sehingga









Tetapi dilihat dari segi ekonomi, utang dalam arti sebagai usaha produktifitas, maka akan membuka peluang usaha yang mungkin akan tertutup sebagai kebutuhan hidup. Selain itu juga terjalin usaha bersama dalam arti kemitraan kerja, yang urgen adalah bagaimana tidak sampai tercipta sistem kapitalis dan sosialis. Arti kapitalis, penulis maksud adalah usaha yang bebas mencari keuntungan tanpa menghiraukan aturan hukum agama, dan sosialis dalam arti penguasaan bersama tanpa menghiraukan tanggung jawab.

Bila dihubungkan antara konteks itu dengan kenyataan sistem utang-piutang, antara Pedagang (berpiutang) dan Petani (berutang) sebagai modal usaha pertaniannya, nampak ada sedikit ada keuntungannya, tetapi penulis beranggapan bahwa keuntungan dari hasil modal utang yang diterapkan dalam hukum itu nampak tidak maksimal.

Sebenarnya, masyarakat Desa Gedong boyo untung bisa memungut hasil panen 2 kali atau 3 kali dalam 1 tahun. Pertanian sawah tambak yang berfungsi ganda bisa digunakan lahan tanam padi dan lahan tanam ikan.

Melihat data di lapangan dalam setiap hasil panen dalam 1 tahun pada panen padi sisa petani tinggal 3.036 Kg setelah dibayarkan utang, dan sisa hasil

